
Secrétaire adjoint : RANDOING

point sur la situation sanitaire
Le taux d'incidence de l'Allier  est de 171/100000

Le taux est stable depuis plusieurs jours

Pour la région AURA le taux est de  271/100000 et le national de 308

Le département du Rhône est source d'inquiétude car le taux est élevé.
Le variant anglais est devenu majoritaire

Statistiques pour le département de l'Allier
44532 personnes vaccinées
22408 avec 2 doses
Le taux d'incidence est de 85/100000 pour les plus de 65 ans grâce à l'avancée de la vaccination.

Il devrait y avoir une campagne de vaccination massive à partir du 12 avril

La Direction générale a décidé d'accorder une autorisation d'absence si un agent souhaite aller se 
faire vacciner pendant les heures de travail.

Une campagne de vaccination interministérielle va être lancée bientôt dans le département.

DDFiP 03
1 cas d'agent en  septaine
1 alerte sur la trésorerie de Commentry la semaine dernière pour cas contact d'une collègue avec 
son conjoint
La DDFiP a immédiatement mis les agents en Télétravail et a décidé la fermeture du service et la 
désinfection du local le lundi
Le poste a réouvert dès le lendemain avec 1 agent (qui était en congé lors de la période de cas 
contact) et 1 agent de l'EDR

Pour le Directeur, il faut développer le télétravail et accorder + de jours pour les agents déjà en 
télétravail. Pour FO, il ne faut pas non plus obliger les agents à télétravailler s'ils ne le souhaitent 
pas. Le volontariat reste de mise et nous veillerons à ce que cela le reste ! 

Le Directeur a fait le point sur le déploiement des PC portables.  226 ont été déployés la semaine 
dernière et 70 sont toujours en stock.
Les agents des SIP sont prioritaires car la campagne IR démarre très prochainement.
Il devrait y avoir bientôt une nouvelle livraison de matériels.
FO a rappelé que travailler sur des PC portables ou mini portables n'est pas très bon. Il faut 
absolument accorder des écrans plus grands, des claviers et des souris pour chaque agent pour éviter



les troubles musculo squelettiques et les soucis de vue. N'hésitez pas à demander il y a du stock à la 
direction.

Le Directeur nous a annoncé que les médecins de prévention pourront vacciner les agents qui le 
souhaitent… FO a rappelé que la DDFiP 03 n'a toujours pas de médecin de prévention et que par 
conséquent cela va être difficile à mettre en œuvre.

Point sur les téléphones portables : 
 32 téléphones ont été déployés la semaine dernière
192 lignes ont été ouvertes pour les agents,  et il reste 62 portables en stock
Le déploiement de ces derniers est urgent selon la direction.

Le taux de télétravailleurs est de  20 % dans le 03 contre 28 % national

De nouvelles règles sur les RIA vont bientôt arriver. Il faudra compter 8 m² par agent dans les 
espaces restauration.

Déclarations liminaires : FO, SF et CGT

réponse du Directeur     : 
Il faut faire en sorte que la qualité de service ne se dégrade pas voire s'amélioreavec les fusions de 
services…
Il  souhaite également éclairer les agents sur leur situation personnelle rapidement
Il souhaite que le travail à distance ou le télétravail soient privilégiés.

Il faut éviter que cela soit trop brutal comme changement . Pour FO c'est la technique de la 
grenouille dans la casserole. On met la grenouille dans l'eau froide puis on augmente peu à peu la 
température et la grenouille se laisse cuire…. On va donc habituer les agents à se déplacer 
progressivement pour que cela se passe « moins brutalement » mais le bilan sera le même ! Les 
agents devront faire beaucoup plus de temps de trajet...

Point n°1     : PV adopté unanimité

Point n°2     : Ponts naturels

La Direction Générale propose les vendredi 14 mai et vendredi 12 novembre
vote CONTRE de SF, CGT et CFDT

FO a voté  POUR car cela évite d'obliger des collègues à être présents ces jours là mais nous 
demandons une autorisation d'absence pour ces 2 jours.

Point n°3   : fusion des SPF et création d'un SPF/SPFE départemental à Yzeure

Il y avait 29 emplois au départ et 27 à l'arrivée… 2 cadres A+ sont supprimés et cela fera donc 2 
personnes de moins pour exécuter les mêmes tâches...

Une antenne est créée à Cusset avec 2B et 2C. FO a demandé comment cela se passerait si moins de
personnes voulaient rester sur Cusset. Le Directeur en parlera aux collègues lors de sa visite 
prochainement.

Proposition d'implantation immobilière n°3 choisie par Yzeure et Montluçon et la 2 par Cusset



Sur le site d4yzeure, il n'y a que 23 places disponibles pour les  27 agents implantés. Cela prouve 
que la direction a déjà prévu que des postes disparaîtraient avant la fin de l'antenne de Cusset en 
2026… Ou alors est il déjà prévu que le SPF serait régionalisé ou nationalisé avant...

L'inspecteur du travail a demandé de prévoir un zonage pour les éclairages

Le Directeur a rappelé que les dates d'arrivées de nouveaux agents : 12 avril pour les B et 17 mai 
pour les A stagiaires qui arriveront dans le département.

En ce qui concerne le remplacement du chef du BIL, un tuilage est souhaité avant son départ

Vote sur l'installation du SPF     : 

L'ensemble des organisations syndicales a voté CONTRE ce projet car c'est la conséquence directe 
de la mise en place du NRP

Il y aura donc une reconvocation du CTL le 31 mars à 14h

Point n°4     : Nouvelles règles de gestions TVVI : 5 entreprises concernées dans le département.

Questions diverses     :

Durant la campagne, il y aura réception du public tous  les matins donc il y aura une concentration 
des usagers. Nous avons demandé le recrutement de vigiles pour gérer la jauge et cela sera le cas à 
partir du 15 avril sauf si le besoin se fait sentir avant.
 
Cette année, les SIP vont venir en renfort des centres d'accueils téléphoniques qui à l'origine ont été 
créés pour être les renforts des SIP… CQFD…

L'accueil dans les SIP devient plus que problématique… Entre l'accueil physique, téléphonique, les 
permanences dans les EFS, la saisie des déclarations, la mise à jour des TH, le télétravail… et tout 
cela avec beaucoup moins de moyens humains qu'avant… Les collègues vont être en surchauffe... 
FO a déjà alerté sur le niveau de fatigue et de stress important des agents d'accueils mais aucune 
solution n'est proposée par la Direction locale…

Le Directeur a aussi annoncé la création prochaine d'un Service Départemental des Impôts 
Fonciers : M Erwan LR a été saisi du problème pour y réfléchir. Il n'y a pas de date butoir pour le 
moment. C'est donc une restructuration qui vient s'ajouter au NRP. Pour rappel, le service du 
cadastre avait été disloqué il y a quelques années et va donc être reconstitué mais en attendant les 
connaissances cadastrales sont parties avec les collègues en retraite...

NRP : le DDFiP souhaite 1 GT pour faire le point des fermetures de sites

Le Directeur souhaite faire une proposition de budget participatif : propositions de dépenses qui 
viennent des agents … Ce projet devrait nous être présenté prochainement...


